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Badminton · Eishockey · Fußball · Handball · Leichtathletik · Rückenschulung · Schwimmen 
Skat · Skisport · Steeldart · Tanzen · Tennis · Tischtennis · Triathlon-TriKids · Turnen

Wir gratulieren unserer u 20 

zur norddeutschen Meisterschaft 

der saison 2019/2020.
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2 unser sportangebot  ·  inhalt  ·  iMpressuM

 ansprechpartner  KontaKt · telefon · eMail
Vorstand
 1. Vorsitzender Horst Jagemann  040-693 89 38  ·  0172-412 45 92  ·  horst@jagemannhh.de
 2. Vorsitzender Ronald Kruppa  0177-2 17 12 06
 3. Vorsitzende  Vivien Kretschmer  0163-917 05 76
 Schatzmeister Joachim Zwadlo  040-643 07 92
 Jugendwartin Sandra Marcks  0176-49 47 41 07
 1. Beisitzer Norbert Hintz  0177-543 51 04
 2. Beisitzerin Jutta Hintz  0152-36 42 83 15

badMinton badminton@farmsener-tv.de
 Abt. Leiter Stefan Görlich  badminton@farmsener-tv.de 
 Jugendwart Elias Raissi   

eishocKey  Abteilungsleiter@crocodiles-hamburg.de
 Abt. Leiterin Susann Noll  040-647 79 66
 Jugendwart Kai Bollmann  jugendwart@crocodiles-hamburg.de

fussball
 Abt. Leiter Ulf Pfützenreuter  0152-53 70 25 07
 Jugendleiter Christian Friedrich  040-69 64 19 74  ·  0176-48 51 17 09

handball
 Abt. Leiter Alfred Langer  040-645 46 39

leichtathletiK
 Abt. Leiterin Annemarie Schult  0176-30 45 76 75

rücKenschulung
 Abt. Leiter Askan Schirmer  040-643 03 54

schWiMMen schwimmen@farmsener-tv.de
 Abt. Leiterin Vivien Kretschmer  0163-91 705 76
 Jugendwartin Laura Kretschmer  schwimmen@farmsener-tv.de

lehrschWiMMbad
 Nutzung Horst Jagemann  040-693 89 38  ·  0172-412 45 92  ·  horst@jagemannhh.de

sKat
 Abt. Leiter Günter Behrendt  040-678 99 14  ·  0176-32 64 45 71

sKisport
 Abt. Leiter Joachim Zwadlo  040-643 07 92

steeldart
 Abt. Leiter Norbert Hintz  0177-54 35 104

tanzsport
 Abt. Leiter Karl-Heinz Lindemann  040-678 65 03

tennis  www.ftv-tennis.de
 Abt. Leiter Gerhard Scholz  040-630 03 24
 Jugendwartin Eileen Herout

tischtennis
 Abt. Leiter Horst Lormes  040-713 83 71

triathlon · triKids
 Abt. Leiter Sascha Schramme  hh-trikids@gmx.de

turnen
 Abt. Leiter David Samson  040-645 51 250
 Jugendwartin Gudrun Speckin  0175-146 72 07

Kinder- und Jugendschutz
 Vicky Gudrun Speckin  0175-146 72 07
 Horst Lormes 0177-307 74 91  ·   psg@farmsener-tv.de

haMburger sportJugend  c.sonsmann@hamburger-sportjugend.de
 Conny Sonsmann  040-419 08 264

datenschutzbeauftragter datenschutzbeauftragter@farmsener-tv.de
 Dr. Jens Dreyer  040-645 51 114 

geschäftsziMMer www.farmsener-tv.de
 Öffnungszeiten  Montag 13–20 Uhr und Mittwoch 9–13 Uhr

 Silvia Eikmeier, Volker Neue  040-64 55 11 14  ·  geschaeftsstelle@farmsener-tv.de

VereinsheiM   Berner Heerweg 187 b  
 Claudia Knaack    040-64 55 11 16

tennisanlage   Tegelweg 91  
 Silke und Fabio Stocchi    040-643 37 77
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Farmsener Turnverein 
von 1926 e. V.
Berner Heerweg 187 b
22159 Hamburg
Tel. 040-64 55 11 14
Fax. 040-64 55 11 15
www.farmserner-tv.de

Bankverbindung
Hamburger Sparkasse
IBAN 
DE81 2005 0550 1232 1230 32
BIC  
HASPDEHHXXX

Auflage: 2.500 Exemplare
Bezugspreis: im Mitglieds-
beitrag enthalten
Erscheinungsweise: 
4 x jährlich

Gestaltung
Katinka ter Heide
zwart design

Das nächste sportecho 
erscheint im Juni 2020.

redaKtionsschluss 
für die nächste Ausgabe:
04. Mai 2020.



3Vorstand

mit unserer ersten Ausgabe des Sport-
echos in diesem Jahr wünschen wir 
Ihnen nicht nur ein erfolgreiches Jahr 
2020, sondern vor allem Gesundheit. 

Wenn man sich heute in der Welt um-
sieht, dann wird das Bild vor allem 
durch eine Eigen-
schaft bestimmt und 
zwar durch Instabili-
tät. An diesem Punkt 
war auch unser Ver-
ein im Jahr 2017 mit 
der Neubesetzung 
des Vorstandes an-
gekommen. An der 
Aufarbeitung arbei-
ten wir noch heute.  

Der Ersatzbau un-
seres Vereinsheims 
befindet sich nun 
auf der Zielgeraden. Spannend ist die 
Frage, ob der Bau noch vor 2021 in  
Angriff genommen wird. Wie wir in der 
Sportechoausgabe 4. Quartal 2018 be-
richteten, haben wir noch viele andere 
Baustellen zu bewältigen. 

Eine Baustelle ist nach wie vor das 
große Thema unserer Sportstätten-
kapazität. Durch Umbauten und Sanie-
rungsmaßnahmen an den Sporthallen, 
die unseren Vereinen „Drei für FarBe“ 
zur Verfügung stehen, gibt es durch 
großen Zuwachs erhebliche Engpäs-
se. Selbst wenn wir diese Engpässe 
nicht hätten, reicht das vorhandene 
Sportangebot einfach nicht aus. 

Wie das Wochenblatt in seiner 
Ausgabe Nr. 5 Januar 2020 berichtet,  
besteht durchaus die Möglichkeit, auf 

dem ehemaligen Postgelände eine 
Dreifeldhalle zu bauen. Diese wird seit 
Langem vom benachbarten Gymnasium 
Farmsen und dem Bürgerverein gefor-
dert. Konny G. Neumann (1. Vorsitzen-
der) sieht die Chancen für Sporthallen 
… steigen: „Die Fläche an der Ecke Neu-

surenland/Bramfelder 
Weg soll unbelastet 
sein. Außerdem gibt 
es die Möglichkeit, die 
Sporthalle auf einer 
Betondecke zu bau-
en.“ Für ein solches 
Vorhaben benötigen 
wir Entscheidungs-
hilfe und das werden 
wir in den nächsten 
Wochen in Erfahrung 
bringen. 

Was stabil ist, und 
das möchten wir hervorheben, ist 
die Arbeit in unserem Verein selbst.  
Daher ein Dank an alle Abteilungslei-
tungen mit ihren Trainern, Betreuern 
und Helfern. Die sportlichen Leistun-
gen und Erfolge für Groß und Klein 
sprechen für sich. 

 In diesem Zusammenhang bit-
ten wir alle Mitglieder, die anstehen-
den Jahreshauptversammlungen zu  
besuchen, um die Abteilungen in ihrer 
Arbeit entweder mit einem entspre-
chenden Feedback oder mit aktiver 
Mitarbeit zu unterstützen. Die Einla-
dungen dazu finden Sie in diesem Heft.

Ihr Präsidium 
Ronald Kruppa

2. Vorsitzender des FTV 

Ronald Kruppa, 2. Vorsitzender

Liebe Vereinsmitglieder 
und Freunde des 
Farmsener Turnvereins,

durch 
uMbauten  

und sanierungs-
MassnahMen 

gibt es 
erhebliche 

engpässe in der 
sportstätten-

Kapazität.

Das 
besondere 
Jubiläum

70
Jahre

Wolfgang Zink
28.02.1950

Tennis

Wolfgang wurde am 28.02.1950 
offiziell Vereinsmitglied, da er mit 
10 Jahren der Sparte Handball 
beitrat. Eigentlich ist er schon seit 
Geburt in einer Familienmitglied-
schaft dabei, seine Eltern waren 
im Jahre 1926 Gründungsmitglie-
der des FTV. Heute ist Wolfgang 
immer noch aktiver Tennisspieler 
und Skifahrer und hat in den vie-
len Jahren so manche Ehrenämter 
übernommen, ohne die unser 
Verein nicht existieren könnte.

Wir gratulieren ganz herzlich 
und wünschen noch viele aktive 
Sportjahre!
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Jubiläen
Wir gratulieren ganz herzlich unseren langjährigen Mitgliedern!

10
Jahre

 Leo Cremer 12.01.2010  Fußball 
 Sepehr Karimi  14.01.2010  Fußball 
 Christian Friedrich  22.01.2010  Fußball 
 Sven Hagen Schliep  23.01.2010  Handball 
 Peter Schmalfuß  01.02.2010  Tennis 
 Sabine Riddering-Heitmann  01.02.2010  Tennis 
 Thomas Glückstadt  01.02.2010  Tennis 
 Mathias Hager  01.02.2010  Tennis 
 Joachim Debus 01.02.2010  Tennis 
 Hartwig Bey  01.02.2010  Tennis 

40
Jahre

25
Jahre

30
Jahre

 Prof. Dr. Kalr-Dieter Opp 01.01.1980 Tennis
 Elisabeth Opp 01.01.1980 Tennis
 Werner Baade 28.02.1980 Tennis

Ehrengard Temps
01.03.1990

TurnenChristina Fietz 17.01.1995 Fitness 
Thorsten Reckweg  24.01.1995  Handball 

 Michael Reinhold 04.02.2010  Fußball 
 Nick Peters  04.02.2010  Schwimmen 
 Michael Peters  04.02.2010  Schwimmen 
 Chris Lukas Timpe  18.02.2010  Eishockey 
 Jann Arne Wallek  18.02.2010  Eishockey 
 Marco Schwerin  01.03.2010  Tennis 
 Ulrike Stephanowsky  03.03.2010  Fitness 
 Fabian Rohde 06.03.2010  Tennis 
 Wolfgang Günther  23.03.2010  Tischtennis

50
Jahre

Heidemarie Lund
09.03.1970

Turnen



Vorstand

Leider mussten wir unsere traditionelle Adventskaffeetafel 2019 in den 
Februar 2020 verschieben. Am Sonntag den 02.02.2020 haben wir daher 
alle Abteilungsleiter, Jugendwarte, unsere Ehrenmitglieder und ehema-
ligen Vorsitzenden sowie alle langjährigen Mitglieder (25, 30, 40, 50, 60 
Jahre und länger) zu einer Neujahrskaffeetafel im FTV-Vereinshaus ein-
geladen.

Nach einem Sektempfang und ersten persönlichen Gesprä-
chen begrüßte der 1. Vorsitzende Horst Jagemann die anwe-
senden Gäste und dankte Ihnen für das zahlreiche Erschei-
nen. Gleichzeitig bedankte er sich aber auch bei den für den 
FTV ehrenamtlich Tätigen, ohne die es den FTV nicht geben 
würde.

Bevor es weiter zum festlichen Teil überging, informierte Horst 
Jagemann noch kurz zum Stand des Neubaus. „Stand heute: 
eigentlich nichts Neues. Wir sollten uns in Geduld üben. Be-
hörden mahlen nun mal langsam. Viele Abteilungen in den 
Behörden unter einen Hut zu bekommen, braucht seine Zeit!“

Nachdem jeder mit Kaffee und Kuchen versorgt wurde, 
übernahmen dann Horst Jagemann, Ronald Kruppa und 
Volker Neue die Ehrungen für langjährige Mitgliedschaften. 
Leider waren von den 15 zu Ehrenden nur 4 Mitglieder an-
wesend.

Nach den Ehrungen folgten weitere viele interes-
sante Gespräche in kleinen Gruppen.

Noch ein Gedanke zum Anlass dieser Kaffeetafel: 
Sicherlich kann man die Ehrungen in einem größe-
ren Kreis, wie der Jahreshauptversammlung durch-
führen. Diese würde aber den zeitlichen Rahmen 
der Jahreshauptversammlung sprengen. So haben 
wir in 2020 30 Ehrungen für langjährige Mitglieder. 
Wenn wir diese Ehrungen gebührlich durchführen 
wollen, würde das ca. 1 ½ Stunden in Anspruch 
nehmen.

Adventskaffeetafel wurde 
zur Neujahrskaffeetafel

Günter Opitz, 30 Jahre Fussball, mit Mutter Gerda Opitz

Gratulation an Urusla Förstner,  
25 Jahre Mitglied Rückenschulung
jeweils mit Horst Jagemann (li.) und Ronald Kruppa

Ursula Leube, 40 Jahre Mitglied im Skisport

Ingrid Rissom ist seit 
30 Jahren Mitglied, 
Sparte Turnen

Dieser Nachmittag ist auch ein Dankeschön an die ehren-
amtlich Tätigen und soll dem gemeinsamen Kennenlernen 
außerhalb der allgemeinen FTV-Arbeit dienen.

Jutta Hintz
Volker Neue

5



6 Vorstand

EiNLADuNg
zur

Jahresmitglieder versammlung
Mitt Woch, 27.Mai 2020 uM 18:30 uhr

im FTV-Vereinshaus
Berner Heerweg 187b  ·  22159 Hamburg

Tagesordnung

 1.  Begrüßung
 2.  Feststellung der anwesenden Gäste
 3.   Feststellung der form- und fristgerechten Einladung zur Mitgliederversammlungen
 4.  Gedenken an Verstorbene
 5.  Ehrungen
 6.  Feststellung der stimmberechtigten Mitglieder
 7.  Wahl eines Versammlungsleiters
 8.   Beschlussfassung über die vorgelegte Tagesordnung
 9.   Genehmigung des Protokoll der außerordentlichen Mitgliederversammlung vom 24.10.2019
10.   Berichte der Vorstandsmitglieder mit anschließender Aussprache
11.  Bericht der Rechnungsprüfer
12.  Entlastung des Präsidiums
13.  Neuwahlen
 a) 2. Vorsitzende/r auf 2 Jahre
 b) Schatzmeister auf 2 Jahre
 c) Beisitzer 2 auf 2 Jahre
 d) eines Rechnungsprüfers auf 2 Jahre
 e) eines Obmannes des Ehrenrates auf 2 Jahre
14.  Bestätigung des Jugendwartes/Jugendwartin
15.  Genehmigung des Haushaltsplans 2020
16.  Behandlung termingerecht eingereichter Anträge
17.  Sachstand Baumaßnahme FTV-Vereinhaus
18.  Verschiedenes

Die Niederschrift der Mitgliederversammlungen vom 24.10.2019 können während der Geschäftszeiten 
im Geschäftszimmer eingesehen werden.

Anträge zu Punkt 16 der Tagesordnung müssen nach § 9.4 der geltenden FTV-Satzung mindestens  
14 Tage vor der Versammlung dem Präsidium schriftlich eingereicht werden. Stimmberechtigt sind alle 
Mitglieder ab dem vollendeten 16. Lebensjahr.

Alle Mitglieder sowie die Eltern unserer Kinder sind herzlich eingeladen.

FTV-Vorstand

 Horst Jagemann Ronald Kruppa Vivien Kretschmer Joachim Zwadlo
   1. Vorsitzender  2. Vorsitzender      3. Vorsitzende     Schatzmeister

 Norbert Hintz Jutta Hintz Sandra Marcks
     Beisitzer 1   Beisitzer 2   Jugendwartin



7Verein

Am 05. Januar von 13 bis 18 Uhr fand die erste Sonntags-
öffnung des Jahres 2020 im EKT Farmsen statt. Das Motto „Fit 
in den Frühling“ passte perfekt zum FTV und wir meldeten 
uns für einen Stand an. Auch eine Anzeige in der Bramfelder 
Rundschau wurde geschaltet.

Silvia und ich erklärten uns bereit, die Organisation des 
Nachmittags zu übernehmen. Nach unserer Teilnahme am 
Bramfelder Fenster im letzten Jahr, hatten wir schon eine 
Checkliste erstellt, die uns jetzt bei der Planung sehr geholfen 
hat. Viele Fragen mussten geklärt werden: Wie viele Tische, 
Stühle, Flip Charts und Stellwände, „Giveaways“, SportEchos, 
T-Shirts, Aufkleber, Süßes etc. werden benötigt?

Alles wurde am Freitagvormittag zusammengepackt.  
Silvia und Volker unterbrachen dafür auch noch ihren Urlaub. 
Die Aufgabenverteilung im Büro war klar definiert. Volker 
hatte die Arbeit mit den unzähligen Handzetteln, die für jede 
Abteilung in genügender Anzahl in DIN A4 und A5 ausge-
druckt werden mussten. 

An dieser Stelle ganz lieben Dank an Katinka ter Heide von 
zwart design, die uns diese tollen einheitlichen Flyer herge-
stellt hat.

Silvia und ich sind durch die Schränke und Kartons getobt, 
bis wir auch alles gefunden und zusammengepackt hatten.  
Flink noch schnell per Amazon Magneten bestellt, welche 
dann auch am nächsten Morgen ankamen.

Am Sonntag war unser Stand durch die Mithilfe von Steffi, 
Silvia, Ulf und Askan schnell aufgebaut. Die Tischdecken hat-
ten wir vergessen, sodass Steffi noch schnell nach Hause fuhr 
um Abhilfe zu schaffen, weil die Geschäfte leider noch nicht 
offen hatten.

Die Zusammenarbeit mit den Abteilungen hat sehr gut  
geklappt. Der Stand war den ganzen Nachmittag durch 
Mitglieder der verschiedenen Abteilungen besetzt. Unsere  
TriKids Sascha & Sören hatten zwei Rollentrainer mitgebracht 
und luden zum Mitmachen ein. Auch auf der „Show Bühne“ 
war der Farmsener Turnverein mehrmals präsent. Als erstes 
trat die gemischte Kindertanzgruppe mit einer süßen Cho-
reographie auf. Im Anschluss folgten die fortgeschrittenen 
Mädchen vom Kindertanzen, die uns mit ihrem tollen Auf-
tritt begeisterten. Auch unsere Erwachsenen Tanzabteilung 
zeigte mit einem Line Dance ihr Können. Mit neuer Musikbox 
und Mikro in der Hand wurde danach zum Mitmachen einge-
laden. 

Unser Stand war den ganzen Nachmittag über sehr gut  
besucht und viele neue Kontakte wurden geknüpft.

Vielen Dank an alle Beteiligten für diesen tollen und  
erfolgreichen Nachmittag.

   Vivien Kretschmer 
               3. Vorsitzende

Der FTV präsentiert sich im EKT Farmsen

Sascha, Steffi, Vivien, Askan, Ali & Dave

Unser TriKids vor Ort

Die Kindertanzgruppe zeigte ihr Können

Die Tanzabteilung beim „Line Dancen“



8 Badminton

Während sich die anderen Mannschaften unserer Spielge-
meinschaft mit dem HSV und dem Vfl 93 noch mitten in der 
Rückrunde befinden, stand unserer zweiten Mannschaft in 
der höchsten Hamburger Spielklasse, der Lan-
desliga, Ende Januar eine spannende Aufgabe 
bevor: Die Playoffs. Für diese hatte sich das 
Team mit dem 3. Platz nach einer starken Hin-
runde qualifiziert. 

Am Samstag ging es im Halbfinale gegen 
den Hinrunden-Zweiten SSW. Im Hinspiel 
musste sich die Zweite knapp mit 3:5 geschla-
gen geben, diesmal konnte der Spieß aber 
umgedreht werden und mit einem 5:3 Sieg 
war der Einzug ins Finale um die Hamburger 
Meisterschaft erreicht. Am nächsten Tag war 
es dann soweit: Der Gegner, die SG Hamburg 
Nord, hatte die Hinrunde auf dem ersten Platz 
beendet und das Hinspiel 6:2 gewonnen, 
unser Team war also gewarnt und es standen schwere und 
spannende Spiele bevor. Der Start lief gut, das Damendop-
pel und das erste Herrendoppel konnten gewonnen werden, 

doch auch die Bergstedter spielten erwartungsgemäß stark 
auf und konnten im ersten und zweiten Herreneinzel und im 
zweiten Herrendoppel punkten. Nach Siegen unsererseits 

im Damen- und dritten Herrenein-
zel kam es mit einem Stand von 4:3 
für uns im Mixed zum Showdown: 
Die Farmsener Angela Giebmanns 
und Eric Sandmeier mussten auf-
grund des besseren Satzverhältnis 
für uns mindestens den dritten Satz 
erreichen, um die Meisterschaft zu 
sichern. Doch die beiden machten 
es besonders spannend für die Zu-
schauer: Der erste Satz wurde recht 
deutlich mit 12:21 verloren. Dann 
aber drehten sie auf und spielten mit 
ihrer Erfahrung ihre Stärken gut aus: 
die beiden entscheidenden Sätze 

wurden 21:8 und 21:16 gewonnen. Die Hamburger Meister-
schaft war perfekt! Gratulation für diese starke Leistung! Jetzt 
geht es in einer Qualifikationsrunde gegen die Meister der 

Hamburger 
Meister!

Anzeige

Die Firma Jens Schebitz ist spezialisiert auf: 

· Solartechnik
· Sanitärtechnik
· Heizungstechnik
· Dachreparaturen

·  Zertifizierter SHK Fachbetrieb  
für senioren- und behinderten-
gerechte Installationen

Wir bauen Barrieren ab!

Hudlernstraße 13 a    ·    22159 Hamburg    ·    Tel. 040 643 60 64    ·    Fax 040 645 25 21
E-Mail: info@schebitz-sanitaertechnik.de

iM finale 
KaM es beiM stand 

Von 4:3 
iM Mixed zuM 
shoWdoWn: 

es Musste 
iM letzten spiel 

Mindestens 
ein dritter satz 

erreicht 
    Werden ...
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EiNLADuNg 
zur 

Jahresmitglieder versammlung 
der Badminton-Abteilung

donnerstag, 23.04.2020 uM 19 uhr

Swebenhöhe 50 (Neue Halle Gymnasium Farmsen)

Tagesordnung

1.  Begrüßung und Feststellung der stimmberechtigten Mitglieder
2.  Wahl eines Protokollanten
3.  Genehmigung der Tagesordnung
4.  Genehmigung des Protokolls vom 04.04.2019
5.  Bericht der Abteilungsleitung
6.  Bericht des Kassenwarts
7.  Bericht der Rechnungsprüfer
8.  Entlastung der Abteilungsleitung und des Kassenwarts
9.  Haushaltsplan 2020
10. Wahl des Rechnungsprüfers 
11. Ankündigungen und Termine
12. Verschiedenes

   Alle Anlagen/Dokumente können beim Training eingesehen oder per Mail 
angefordert werden unter: badminton@farmsener-tv.de

Anzeige

Bild auf der linken Seite:
Hamburger Meister 2020: 
Johannes Heidemann, 
Claudia Conradi, 
Momme Hinrichsen, 
Angela Giebmanns, 
Fabian Frambach, 
Stina Hintze, 
Eric Sandmeier, 
Philip Wong (v.l.n.r.)

anderen norddeutschen Landes-
verbände um den Aufstieg in die 
Oberliga, dazu wünschen wir viel 
Erfolg.

Besonders nennenswert ist in 
dieser Saison auch die 10. Mann-
schaft: Fast geschlossen spielte 
das Team letzte Saison noch im  
Jugendbereich U19 und wechsel-
te nun in den Seniorenbereich. 
Die Mannschaft belegt aktuell in 
der Kreisliga einen soliden 5. Platz. 
Es ist schön zu sehen, dass die jun-
gen Spieler auch bei den „Großen“ 
mithalten können. 

CL



10 EishockEy

EiNLADuNg 
zur Jugend-

versammlung der 
Abteilung Eishockey

Montag, 27.04.2020 uM 18:00 uhr

Vereinsheim FTV · Berner Heerweg 187b · 22159 Hamburg

Hiermit lädt die Abteilungsleitung der Abteilung Eishockey 
zur ordentlichen Jugendversammlung für das Jahr 2020 
ein. 

Tagesordnung

1. Begrüßung
2. Feststellung der Stimmberechtigung
3. Genehmigung der Tagesordnung
4. Bericht der (des) Jugendwarte(s)
5.  Genehmigung des Protokolls der letzten Jugendver-

sammlung 
6.  Entlastung des Jugendwartes, des stellvertretenden 

Jugendwartes und des Jugendsprechers
7. Wahlen
 a.  Wahl des Jugendwartes (m/w/d) auf 1 Jahr
  b.   Wahl des stellvertretenden Jugendwartes (m/w/d) 

auf 2 Jahre
 c.  Wahl des Jugendsprechers (m/w/d) auf 1 Jahr
8. Anträge
9. Verschiedenes

Stimmberechtigt sind gemäß Abteilungsjugendordnung 
alle ordentlichen jugendlichen Abteilungsmitglieder ab 
vollendetem 12. bis zum vollendeten 18. Lebensjahr. Wir 
weisen darauf hin, dass das Stimmrecht für die gemäß 
Vereinssatzung vorgeschriebenen Posten nicht übertrag-
bar ist. Ferner weisen wir darauf hin, dass das Stimmrecht 
durch Nachweis der Mitgliedschaft und der Bezahlung des 
Beitrags abhängig gemacht werden kann.

Anträge zu Punkt 8 der Tagesordnung müssen gemäß 
§ 10 Absatz c) der Abteilungsordnung, angelehnt an § 9.4 
und § 15.5 der aktuell gültigen FTV-Vereinssatzung, spätes-
tens zwei Wochen vor der Versammlung schriftlich beim 
Jugendwart bzw. bei der Abteilungsleitung eingereicht 
werden.
Für die Abteilungsleitung:

       Susann Noll  Claudia Bollman     Kai Bollmann
   Abteilungsleiterin    Jugendwarte (kommissarisch)

EiNLADuNg  
zur 

Mitglieder-
versammlung der 

Abteilung Eishockey
Montag, 11.05.2020 uM 19:30 uhr

im Vereinsheim FTV
Berner Heerweg 187b · 22159 Hamburg

Hiermit lädt die Abteilungsleitung der Abteilung Eishockey 
zur ordentlichen Mitgliederversammlung für das Jahr 2020 
ein. 

Tagesordnung

1. Begrüßung
2. Feststellung der Stimmberechtigung
3. Genehmigung der Tagesordnung
4. Genehmigung des Protokolls der letzten Versammlung
5. Tätigkeitsberichte der Abteilungsleitung
 a.  Abteilungsleiterin/2. Abteilungsleiter
 b.  Jugendwart
6. Finanzbericht /Jahresabschluss 01.01.2019 – 31.12.2019
7. Bericht der Kassenprüfer
8. Entlastung der Abteilungsleitung
9. Wahlen
 a.  Wahlleiter für die anstehenden Neuwahlen
 b.  2. Abteilungsleiter (m/w/d) auf 2 Jahre
 c.  Kassenwart (m/w/d) auf 2 Jahre
 d.  Wahl eines Kassenprüfers (m/w/d) auf 2 Jahre
10.  Etat 2020
11.  Anträge
12.  Verschiedenes

Stimmberechtigt sind alle ordentliche Mitglieder ab vollen-
detem 16. Lebensjahr, passiv wahlberechtigt alle Mitglieder 
ab vollendetem 18. Lebensjahr. Wir weisen darauf hin, dass 
das Stimmrecht für die gemäß Vereinssatzung vorgeschrie-
benen Posten nicht übertragbar ist. Ferner weisen wir dar-
auf hin, dass das Stimmrecht durch Nachweis der Mitglied-
schaft und der Bezahlung des Beitrags abhängig gemacht 
werden kann.

Anträge zu Punkt 11 der Tagesordnung müssen gemäß 
§ 10 Absatz c) der Abteilungsordnung, angelehnt an § 9.4 
und § 15.5 der aktuell gültigen FTV-Vereinssatzung, spätes-
tens zwei Wochen vor der Versammlung schriftlich bei der 
Abteilungsleitung eingereicht werden.

Für die Abteilungsleitung
      Susann Noll            Mario Sandner
 Abteilungsleiterin 2. Kassenwart / Schriftführer
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Im August 2019 hatten wir mit der neuen Mannschaft 4  F  
unser erstes Training. Wir starteten mit 6 Spielern und haben 
die Mannschaft inzwischen auf 17 Spieler aufgebaut. Eine 
große Unterstützung für unseren Trainer Ali beim Training 
und bei den Spielen ist unser Co-Trainer Justin, der C-Jugend 
Spieler ist. Als Betreuerin konnten wir Katrin für uns gewin-
nen, so dass für die Kids immer gut gesorgt ist.

In der Anfangszeit haben wir viele Freundschaftsspiele  
gespielt und absolvieren jetzt erfolgreich die Hallenrunde. Im 
letzten Turnier in Harburg konnten wir den 2. Platz erreichen 
und haben dort, bis auf das Finalspiel, alle Spiele gewonnen.
Das Finalspiel ging leider im Siebenmeterschießen verloren.

Im Mai werden wir an einem Internationalen Turnier in den 
Niederlanden (Oss Talent Cup 2020) teilnehmen. Darauf freu-
en sich die Kids und wir schon sehr. 

An dieser Stelle möchten wir uns ganz herzlich bei den Eltern 
bedanken, die uns tatkräftig unterstützen.

Bei Interesse führen wir weiter Probetrainings (Trainer Ali, 
Tel: 0157 30 87 42 06) durch und freuen uns darüber, neue 
Talente ins Team zu integrieren. 

Im Seniorenbereich ist einiges passiert. Vor der Sommer-
pause hat sich die ältere Generation der Fußballabteilung  
getroffen, um über die weitere Zukunft der Senioren zu bera-
ten. Man ist zu dem Ergebnis gekommen, dass künftig neben 
der 1. Senioren auch eine 2. Senioren (Ü55) an den Start geht. 
Ich werde daher über beide Mannschaften berichten.

1. Senioren:
Die Lücke der Spieler, die zu der Ü55 gegangen sind, konnten 
wir mit leistungsstarken Spielern auffüllen.

Bei sechs Siegen, vier Unentschieden und drei Niederlagen 
stehen wir aus meiner Sicht aktuell auf einem sehr guten  
5. Platz. Ich bin mir aber sicher, dass unser Potenzial ausreicht, 
um noch den einen oder anderen Platz nach oben zu klettern.
Leider mussten wir im Heini-Jöns-Pokal schon in der ersten 
Runde die Segel streichen.

2. Senioren:
Man merkt, dass der Ball etwas ruhiger läuft. Der Ehrgeiz  
ist allerdings weiterhin vorhanden. Aktuell liegen wir im  
Mittelfeld der Tabelle. Bei der in der Liga langjährigen und 
eingespielten Mannschaften ist das als Neuling respektabel. 
Im Pokal sind wir in die 3. Runde eingezogen.
 
Ergebnisse und Tabellen findet Ihr unter www.Fussball.de
 

LG Detlef „Dede“ Vogel

Fussball-Supersenioren

Farmsener TV 4 F: 
                        eine F-Jugend mit Spaß & Spiel

Die neue F-Jugendmannschaft mit Trainer Ali
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Die erste Meldung erhielten wir Ende Juli, das die Halle  
Hermelinweg nach den Ferien bis einschließlich 16.08.2019 
wegen Bauarbeiten geschlossen bleibt. Mit dieser In-
formation wurde auch schon ohne Terminnennung 
eine künftige Dachsanierung avisiert. Dann im An-
schluss die erste Korrektur: Doch Nutzung nach den 
Ferien bis 20.09.2019 aber ohne Duschen (was zum 

Glück nicht über den gesamten Zeitraum zutraf ) und Sper-
rung vom 23.09. bis einschließlich 18.10.2019. Dann kam die 

Meldung, das die Dachsanie-
rung gleich im Anschluss bis 
voraussichtlich 18.11.2019 er-
folgt und die Hallensperrung 
entsprechend verlängert wird. 
Anfang November dann die 
Information, das die Sperrung 
nun bis Weihnachten bzw. bis 
zum Ende der Ferien dauert. 
Gerüchte machten die Runde, 
das die Halle wegen zwischen-
zeitlich festgestellter gravie-
render Baumängel abgerissen 
werden muss. Das hat sich zu 
Glück nicht bestätigt. Die Män-

gel waren wohl an der Dachkonstruktion festgestellt worden. 
Aber die Behördenmühlen arbeiten langsam und nach Vor-
schrift. 

Für die nicht vorgesehenen Arbeiten müssen jetzt wohl 
neue Angebote eingeholt werden. Und seitdem hat sich 
in Sachen Renovierung des Daches nur wenig getan. Der 

handball

Nach dem sensationellen Blitzstart in die Saison mit 6:0 Punk-
ten verloren wir das erste Spiel gegen den Wandsbeker TSV 
auswärts mit 33:29. Am Anfang sah alles gut aus. Wir gingen 
in Führung und bauten den Vorsprung bis zu 6:10 in der 20. 
Minute kontinuierlich aus. Dann zog der WTSV über 
zwei Mal Unentschieden zur Halbzeit auf 16:13 
davon. Nach der Halbzeit konnten wir zwar 
7 Mal!! (18:18 bis 25:25) ausgleichen (zu-
letzt in der 49 Minute) aber nicht mehr 
in Führung gehen. Der Kommentar von 
Kapitän Matze: Den Sieg irgendwie 
verschenkt. Da folgende Spiel gegen 
den HT Norderstedt ging bedauerli-
cherweise kampflos an uns. Der Geg-
ner trat nicht an. Beim Heimspiel gegen 
den Ahrensburger TSV führten wir am 
Anfang zwei Mal mit einem Tor. Im wei-
terem Verlauf des Spiels lagen wir immer 
im Hintertreffen und verloren letztendlich mit 
25:28. Das es auch umgekehrt geht, zeigte das Spiel 
gegen den Walddörfer SV. Das erste Tor und damit die einzige 
Führung war das 0:1 für den Walddörfer SV. Es ging zwar ein 
paar Mal über Einstand (Spannend das 23:23 in der 56. Min 
und das 24:24 in der 57. Min) aber mit einem 25:24 behielten 
wir die Punkte zu Hause. Das Spiel auswärts gegen den AMTV 

war dann lange eine knappe Kiste. Bis zur Halbzeit kein einzi-
ges Mal eine Führung durch uns. In der 43. Minute dann die 
erste Führung durch OA/FTV, die wir bis zum Schluss (29:32) 
nicht mehr abgegeben haben.

Am 26. Januar begann für uns die Rückrun-
de. Wir trafen gleich als erstes auf den Tabel-

lenersten THB, den wir im Hinspiel noch 
geschlagen haben. Insofern auch eine 

schwierige Aufgabe, da wir seit Ende 
September 2019 (siehe gesonderter 
Beitrag zur Hallensituation) kein ver-
nünftiges Handballtraining durchfüh-
ren konnten. Die Partie begann sehr 
ausgeglichen. Wir konnten in der 10 

Minute sogar einen Vorsprung zum 
6:3 erreichen. Innerhalb von 7 Minuten  

gaben wir das Spiel ab und es stand 6:9. 
Bis kurz vor Schluss konnten wir nicht mit 

mehr als 2 Toren aufschließen. In der Endphase 
des Spiels versuchten wir es mit der Brechstange, was 

leider zu unnötigen Ballverlusten und Gegenstößen führte. 
So verloren wir unser erstes Rückrundenheimspiel mit 24:30. 
Im Moment belegen wir den 4. Tabellenplatz mit 2 absolvier-
ten Spielen weniger als die meisten anderen Mannschaften 
in unserer Liga.

Tabelle  
Stand 02.02.2020

 
Männer / Kreisliga Gruppe 3

Punkte: 12 : 06
Tore  232 : 217

Tabellenplatz 4 von 9

Zuwegung unfertig

gerüchte  
Machten die 

runde, das die 
halle Wegen 

graVierender 
bauMängel 
abgerissen  

Werden Muss.
das hat sich zuM 

glücK nicht  
bestätigt.

Hinrunde erfolgreich abgeschlossen

Hallennotstand – und kein Ende
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Nachruf
Unser langjähriges, ehemaliges Mitglied und Sportfreund  

der Handball- und Skiabteilung

Claus Lattke

hat uns am 22.11.2019 im Alter von nur 72 Jahren verlassen.

Er hatte sich seit 1966 beim FTV dem Handball verschrieben und war 
auch in der Skiabteilung aktiv.

Auch in seiner nicht aktiven Zeit blieb er dem Handball treu ver-
bunden und unterstützte uns in seiner Funktion als Kampfgericht 
und Zeitnehmer bei den Punktspielen, bis er Anfang 2014 ins Pflege-
heim kam.

Wir haben Claus Lattke am Montag, den 20.01.2020 auf seinem 
letzten Weg auf dem Friedhof Öjendorf mit einigen Sportlern aus 
den Abteilungen Handball und Skisport begleitet.

Wir trauern um unseren ehemaligen  
Vereinskameraden Claus Lattke.

Alfred Langer
im Namen der Handballer

Claus (2. von rechts) beim geselligen Beisammensein

Dachabschluss sieht erneuert aus, aber ob 
auf dem oder am Dach noch was zu tun ist, 
entzieht sich unseren Blicken. Inzwischen 
(Stand vom 11.01.2020) ist das umlaufen-
de Gerüst abgebaut worden. Das kann nun 
verschiedene Gründe haben. Die Arbeiten 
sind nun doch abgeschlossen und wir müs-
sen nur warten, bis die Zuwegung wegen 
des benachbarten Schulneubaus fertig ist 
oder das Gerüst wurde wegen der laufen-
den Mietkosten erstmal abgebaut und wird 
dann wiederaufgebaut, wenn die Angebo-
te über die Zusatzarbeiten vorliegen. Im 
zweiten Fall sehe für diese Saison schwarz. 
Als Ersatz haben wir zwar die Einfeldhalle 
Eckerkoppel zur Nutzung. Aber es ist nur 
ein Notbehelf um sich ein bisschen fit zu 
halten. Für ein richtiges Handballtraining 
brauchen wir dringend ein Dreifeldhal-
le. Deshalb haben wir schon bei anderen 
Vereinen angefragt eine vorübergehende 
Trainingsgemeinschaft zu bilden. Dank der 
guten Verbindungen von Silvia aus der FTV 

Geschäftsstelle konnten wir ab 22. Januar 
bis auf weiteres eine Trainingsgemeinschaft 
mit dem TSV Wandsetal in der 3-Feldhalle 
der Gyula Trebitsch Schule (Sonnenweg) 
bilden – erstmal Dank an alle Beteiligten. 
Trotzdem sollten wir den „Druck im Kes-
sel“ aufrechterhalten. Dies wurde auch 
schon praktiziert beim Sportpolitischem 
Gespräch der SPD beim Bramfelder SV am 
18. Februar und auf der Podiumsdiskussion 
des Bürgervereins Farmsen im Gymnasium 
Farmsen am 19. Februar, damit uns die Hal-
le Hermelinweg bald wieder zur Verfügung 
steht.  

it ś Oldie Ententime
Schon im Januar 2019 gebucht: Am 11.01.2020 fand das  
traditionelle Entenessen der Supersenioren im Restaurant 
zur Kastanie in Duvenstedt statt. Wolfgang Rosburg hat wie-
der die Einladungen verschickt, um die endgültige Personen-
zahl für das Entenessen zu ermitteln. Die Resonanz war mit 
über 20 Personen wieder sehr gut, zumal auch einige Super-
senioren wie Carl-Heinz Gendelmeyer (ehemaliger Spieler 
und Trainer) und Frau erstmals dazu gestoßen sind. Es hat 
organisatorisch – Dank an Wolfgang – wieder alles bestens 
geklappt und vor allen Dingen hat es allen auch wieder gut 
geschmeckt, so dass für Januar den 09.01.2021 schon der 
neue Termin gebucht wurde.

Alfred Langer

Dachkante erneuert
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Traditionell lädt die LAV 
Hamburg Nord alle internen 
Kinder der 4 Vereine ein, im 
November an einem spie-
lerischen Vierkampf teilzu-
nehmen. Hier werden ers-
te Erfahrungen in Sachen 
Wettkampf gemacht und 
sich gegen die Vereinskame-
radinnen und -Kameraden 
gemessen.

Diesem Aufruf waren 
gleich 14 Kinder des FTVs 
im Alter von 6 bis 10 Jahren 
gefolgt. Sie haben folgende 
Ergebnisse erzielt:

 Sehr erfolgreiche 
fünf 1. Plätze gingen an  
liVia (W6), lara (W10), 
leon (M7), bJarne (M9) 
und hannes (M10). Für Li-
via und Bjarne war es sogar 
der allererste Wettkampf. 
Zwei 2. Plätze gingen an  
leila (W10) und lennart 
(M9). 

Jeweils Platz 3 gingen 
an lena (W7) und adaM 
(M10). Platz 4 erreichten Ma-
dleen (W9) und Marlon 
(M10). cassandra (W9) 
und phileas (M8) erreich-
ten den 5. Platz in ihrer Al-
tersklasse. laura (W7) be-
legte den 7. Platz.

Weihnachtsfeier mit 
groß und Klein

Am letzten Training vor den Weihnachtsferien feierten 
die kleinen und großen Leichtathleten gemeinsam in 
der Turnhalle und verlebten eine gemütliche Zeit mit 
tollen Spielen, Naschereien und jede Menge Spaß.

Warm-Up bevor es los geht

Leila (li.) und Lara (re.) ganz 
oben auf dem Treppchen

Hallenvierkampf der  
LAV Hamburg Nord  
am 3. November 2019

Livia (rechts), gleich beim 
ersten Wettkampf auf Platz 1

Strahlende Sieger –  
Adam, Hannes und 

Marlon (v. links)

Bjarne und Lennart erfolgreich dabei

Leon (rechts), erster der 
Altersklasse M7 Die FTV-Weihnachtswichtel beim FeiernAnnemarie Schult

Abteilungsleitung Leichtathletik
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AuF NEuEN WEgEN
Unsere schnelle Lysann hat 
sich neuen Herausforderun-
gen gestellt.

Nicht nur der Wechsel auf die 
Eliteschule des Sports seit 
dem Sommer am Alten Teich-
weg, als auch die Berufung 
in den NK1 Kader des Deut-
schen Leichtathletik-Verbandes (ein Jahr eher 
als eigentlich vorgesehen), sowie zudem neue  
Trainingsmöglichkeiten, die ihr innerhalb Ham-
burgs ermöglich wurden, haben dazu geführt, 
dass wir unsere liebe „Speedy“ leider ziehen lassen 
müssen. 

Schweren Herzens, nach langem hin und her, 
hat sie sich für dieses neue Trainingskonzept ent-
schieden, bei der sie zusammen mit den schnells-
ten Langsprintern Hamburgs viermal die Woche 
unter besten Voraussetzungen trainieren kann. 
Etwas, was wir als FTV und leider auch als LAV 
Hamburg Nord nicht in dem Maße bieten können. 
In dieser Elite-Trainingseinheit trainiert sie bereits 
seit Ende des letzten Jahres und hat große Ziele 
für 2020: Eine Teilnahme an der U20-Weltmeister-
schaft in Kenia und der U18-Europameisterschaft 
in Italien. Große Ziele, bei denen wir ihr weiterhin 
ganz fest die Daumen drücken und als größte Fans 
ihre Leistungen weiter verfolgen werden.

Durch die enge Zusammenarbeit der letzten 
1,5 Jahre von 4 x die Woche Training sowie fast 
jedem Wochenende auf einem Wettkampf ge-
meinsam mit ihr in Deutschland unterwegs ist es 
durchaus für mich als persönliche Trainerin seit 
über 3 Jahren ein großer Einschnitt und eine enge 
Bindung, die wir durch den Trainingswechsel  
lockern mussten. 

Die Entscheidung ist im Interesse der Athle-
tin gefällt, wie sie bestmöglich gefördert werden 
kann. Wir lassen sie schweren Herzens ziehen.

Sie wird immer ein Teil des FTVs bleiben. Wir 
haben ihr den Grundstein gelegt, sie für die Sport-
art begeistert, ihr Talent erkannt und sie die letz-
ten 2 Jahre intensiv gefördert und sie bei diesen 
Bestleistungen begleitet. Darauf können wir stolz 
sein und dafür ist Lysann sehr dankbar. Sie ist und 
bleibt im Herzen unsere FTVerin, die wir hoffent-
lich irgendwann einmal bei Olympia bewundern 
dürfen und sagen können – „Sie stammt aus unse-
ren Farmsener Reihen – eine ganz tolle Athletin“. 
Wir wünschen ihr alles Gute und weiterhin viel Er-
folg auf ihrem Weg und bleiben in engem Kontakt.

Annemarie Schult
Abteilungsleitung Leichtathletik

11. Hallenmeeting HSV, 
Leichtathletikhalle 
Hamburg – 
15. Dezember 2019
Ebenfalls den ersten Wettkampf legte Merlin Kühn bei den Männern 
(U23) hin. Top motiviert in diesem Jahr 2020 im Mehrkampf zu star-
ten, absolvierte er als kleinen Test gleich 5 Disziplinen an einem Tag 
und konnte dabei tolle Ergebnisse erzielen:

 hochsprung: 1,81 m  (Bestleistung – Platz 4)
 800 M lauf: 2:15,16 min.  (Platz 7)
 60 M sprint: 7,80 sek.
 Weitsprung: 5,84 m
 Kugelstossen: 8,84 m

Bei den Hamburger Hallenmeisterschaften am 18. und 19. Januar trat 
Merlin ebenfalls wieder im 60 m-Sprint, 800 m-Lauf, Weitsprung und 
Hochsprung an.
Im 800 m-Lauf konnte er seine Zeit auf 2:10,51 min. verbessern und 
lief zusammen mit 3 weiteren Männern der LAV Hamburg Nord in der 
4 x 200 m Staffel.

Lysann

Merlin (rechts) mit erfolgreichem Start für die LAV Hamburg Nord
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EiNLADuNg
zur Jahresmitglieder-
versammlung der  
Abteilung Schwimmen
Mitt Woch, 13. Mai 2020 uM 19 uhr

im FTV-Vereinsheim · Berner Heerweg 187b · 22159 Hamburg

Tagesordnung

 1. Begrüßung 
 2. Feststellung der Stimmberechtigung
 3. Genehmigung der Tagesordnung
 4.  Genehmigung des Protokolls der Mitglieder-

versammlung vom 29. April 2019
  (das Protokoll wird vor der Versammlung  

zur Einsichtnahme ausgelegt) 
 5. Tätigkeitsberichte der Abteilungsleitung
   Abteilungsleiterin, stellv. Abteilungsleiterin,  

Jugendwarte
 6.  Finanzbericht / Jahresabschluss 01.01.2019 – 31.12.2019
 7. Haushaltsplan 2020
 8. Entlastung der Abteilungsleitung
10. Wahl einer Wahlleiterin/ eines Wahlleiters 
11. Neuwahlen
 a) Stellvertretende Abteilungsleiter/in auf 2 Jahre
 b) Kampfrichterobmann/frau auf 2 Jahre 
12. Behandlung fristgerecht eingereichter Anträge
13. Verschiedenes

Anträge zu Punkt 12 der Tagesordnung müssen nach § 9.4 
und § 15.5 der gültigen FTV-Satzung mindestens 14 Tage vor 
der Versammlung der Abteilungsleitung schriftlich einge-
reicht werden. Stimmberechtigt sind alle Mitglieder ab dem 
vollendeten 16. Lebensjahr.

 Vivien Kretschmer Stefanie Fäseke
 Abteilungsleiterin stellvertretende 
  Abteilungsleiterin

Am 19.01 hatten wir unsere erste Kampfrichter-
fortbildung innerhalb einer Wettkampfsimulation. 
Gegen 13 Uhr trafen sich einige Schwimmer und 
Kampfrichter im Dulsberg Bad. Die Schwimmer 
schwammen sich ein und zogen anschließend 
Lose, welche entweder einen bestimmten Fehler 
enthielten, den sie umsetzen sollten oder eine 
Niete, bei der sie mit korrekter Technik schwim-
men sollten. Die Kampfrichter mussten nun die 

Kampfrichter-
fortbildung

Die Kampfrichter bei der Auswertung
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Am Samstag, den 25.01. nahmen 12 
Schwimmerinnen und Schwimmer an 
dem 27. Winterwettkampf in Kiel teil, der 
in der in der Universitätsschwimmhalle 
der Christian-Albrechts-Universität statt-
fand. 19 verschiedene Vereine mit über 
300 Schwimmern traten an den Start. Für 
die Startgemeinschaft war es der erste 
Wettkampf des Jahres und die Schwim-
mer konnten ihre Trainingsfortschritte 
unter Beweis stellen. Der Wettkampf ging 
bis ca. 21 Uhr und alle Teilnehmer traten 
erschöpft, aber zufrieden den Heimweg 
an. Es wurden insgesamt viele Bestzeiten 
erschwommen und einige Platzierungen 
auf dem Treppchen erreicht.

Laura Kretschmer

      Winterwettkampf   
           in Kiel

Coach Michael Schumann mit Leonie links und Laura rechts

 Die Teilnehmer vom FTV & AMTV

Schwimmer in verschiedenen Disziplinen kontrollieren 
und die Technik überprüfen. Es wurden unter ande-
rem 100 Meter Delphin, Rücken, Brust und Kraul, 200 
Meter Lagen sowie einige Staffeln geschwommen. Im 
Anschluss wurde besprochen, welche Fehler von den 
jeweiligen Schwimmern begangen wurden und welche 
der Kampfrichter diese Fehler bemerkt haben.

Als Belohnung bekamen wir Schwimmer Pizzen aus-
gegeben.

Laura Kretschmer

Die Wettkampfschwimmer, die den Kampfrichtern 
das Leben schwer machten.
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EiNLADuNg
zur

Jahresmitgliederversammlung
der Abteilung Tanzsport

Mitt Woch, den 22.04.2020 uM 19 uhr

im FTV-Vereinsheim · Berner Heerweg 187 b · 22159 Hamburg
(mit der Bitte um zahlreiches Erscheinen)

Tagesordnung

1. Begrüßung
2. Feststellung der stimmberechtigten Mitglieder
3. Genehmigung der Tagesordnung
4. Tätigkeitsbericht der Abteilungsleitung
5. Haushaltsabschluss 2019
6. Bericht der Rechnungsprüfer
7. Aussprache zu TOP 4 bis 6
8. Entlastung der alten Abteilungsleitung
9. Wahl einer Wahlleiterin/eines Wahlleiters
10. Wahlen
 a)   Abteilungsleiter für zwei Jahre
 b)  Rechnungsprüfer auf zwei Jahre
11. Haushaltsplan 2020
12. Behandlung fristgerecht eingereichter Anträge
13. Verschiedenes

Bitte beachten Sie, dass Anträge zu dieser Versammlung spätestens  
14 Tage vor dem Versammlungstermin schriftlich gestellt sein müssen.  
(Eingang in der Geschäftsstelle Farmsener TV,  
Berner Heerweg 187 b, 22159 Hamburg)

 K.-H. Lindemann
  Abteilungsleiter

Rumba Grundschritt unter Anleitung

Rumba Grundschritt
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Unser Tanzkreis trifft sich Mittwochs von 19:30 Uhr bis 21 Uhr 
in der Pausenhalle der Schule Paracelsusstraße. Wir, die 
Übungsleiter, haben viel Spaß und Freude mit der Motiva tion 
der Paare. Seit Oktober können unsere Tänzer schon nach 
der passenden Musik Langsamen Walzer, Tango, Quickstepp, 
Cha-Cha und Rumba tanzen. Die Gruppe hat noch Kapazi-
täten frei, um neuen Paaren den Einstieg in den Mittwochs-
Tanzkreis zu ermöglichen. Kommt vorbei, habt Spaß, Freude 
und einen Ansporn: Schritt für Schritt etwas zu lernen!

Ute und Jürgen Paustian 

Tanzen macht Spaß

Anzeigen und Förderer

Ihr Ansprechpartner in allen Versicherungsfragen

ronald Kruppa
Versicherungsmakler

Tel. 040–25 77 84 91  ·  Fax 040–25 77 84 92  ·  Mobil 0177–217 12 06  ·  E-Mail: ronald.kruppa@gmx.de

Günter Püstow
Straßenbau GmbH & Co

Saseler Bogen 14  ·  22393 Hamburg
Tel. 601 62 66  ·  Fax 601 08 48

Jens Schebitz

Gas- und Sanitäranlagen, Bauklemptnerei + Bedachung

Hudlernstraße 13 a  ·  22159 Hamburg
Tel. 643 60 64  ·  Fax 645 25 21

Wolfgang zink
Steuerberater

Tel. 645 57 40  ·  Fax 64 55 74 55  ·  Berner Heerweg 148  ·  22159 Hamburg
Buchführung und Jahresabschlüsse, Lohn- und Gehaltsabrechnung, Steuererklärungen und Steuerberatung  

für jedermann

Rumba New Yorker
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Am 30. Oktober 2019 trafen wir uns in Bergedorf am Hafen. 
Unser Schiff die „Serrahn Queen“ war bereit für unsere Jubilä-
umsfahrt durch die „Vierlande“.

Uschi und Angela hatten alles organisiert, mit Bildmaterial 
aus 50 Jahren Geschichte der Skiabteilung. Sektempfang und 
ein großartiges Buffet warteten auf uns. Der Kapitän gab uns 
Erläuterungen über die Dove Elbe und über die Landschaft, 
die an uns vorüber glitt. Alles das wurde noch schöner durch 
das herrliche Wetter.

Die Schifffahrt durch das Urstromtal der Elbe war ein groß-
artiges Erlebnis.

Die Fotografien sollen unseren Eindrücke die wir auf der 
Schifffahrt durch das Urstromtal der Elbe erlebten bildlich 
untermalen. 

Grüße – Karsten Behrens

50 Jahre 
Skiabteilung im FTV

Jubiläum!

50
Jahre

Ein tolles Buffet für unser leibliches Wohl

Durch Hamburgs Vierlande schlängelt die „Serrahn Queen“ 
auf unserer Jubiläumsfahrt durch die idyllische Dove Elbe.

oben: die Reitbrooker Mühle von 1870

Eine großartige Organisation von Angela und 
Uschi bescherten uns einen herrlichen Tag.

unten:  Skiabteilung FTV feiert ihr 50. Jubiläum am 30.10.2019 mit einer Schifffahrt auf der Doven Elbe.

Eine wunderbare Zeit
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Wenn zum Redaktionsschluss dieser Ausgabe ein Bericht 
über die sportliche Situation unserer TT-Spielgemein-
schaft gegeben werden, dann ist die Rückrunde erst 3 
Spieltage alt. Und selbst bei Erscheinen der neuen Ver-
einszeitung ist die Saison noch lange nicht zu Ende. Hier 
kann also nur ein Zwischenbericht gegeben werden.

Unser Damen-Team hat in der 2. Bezirksliga-1 die Hin-
runde mit 9:5 Punkten auf Platz 4 abgeschlossen. Inzwi-
schen ist sie mit 11:7 Punkten auf Rang 3 hochgeklet-
tert. Aber der direkte Aufstiegsplatz scheint kaum noch  
erreichbar.

Ähnlich ist die Situation der 1. Herren in der 2.Kreis-
liga-2. Sie stand nach Ende der Hinrunde mit 15:7 Punkten 
auf Tabellenplatz 4, den sie auch zum Berichtszeitpunkt 
innehält. Das Ziel, wieder in die 1. Kreisliga aufsteigen zu 
können, ist leider noch weit weg.

Die in der gleichen Staffel (2.KL-2) spielende 2. Herren 
kämpft leider seit Saisonbeginn darum, das Schlusslicht 
der Tabelle abgeben zu können. Aktuell steht bei 2:26 
Punkten lediglich 1 Sieg zu Buche. Jungs, lasst den Kopf 
nicht hängen. Auch eine Klasse tiefer wird interessan-
tes Tischtennis gespielt und es kommen sicher wieder  
Erfolgserlebnisse.

Solche Erlebnisse kann die 3. Herren in der 3.Kreis-
liga-1 durchaus hin und wieder genießen. 11:9 Punkte 
zum Ende der Hinrunde und 13:13 aktuell zum Redakti-
onsschluss bedeuten Platz 4, also ein Platz im vorderen 
Mittelfeld.

In der Parallelstaffel (3.Kreisliga-5) ist die 4. Herren un-
terwegs. Rang 2 (14:6 Punkte) zum Ende der Hinrunde 
ließ Hoffnungen auf einen Aufstieg aufkommen. Aber ein 
denkbar unglücklicher Rückrundenstart ließ die Mann-
schaft auf Platz 5 abrutschen.

Ebenfalls im vorderen Mittelfeld ihrer Staffel (4. Kreisli-
ga-1) bewegt sich die 5. Herren. Der 5. Tabellenplatz (14:8 
Punkte nach Ende der Hinrunde) konnte bislang noch 
verteidigt werden. Bei dieser Mannschaft macht sich 
wohl kaum jemand Illusionen auf einen Aufstieg. Aber 
Abstiegssorgen braucht man sich auf keinen Fall ma-
chen; es ist schon die niedrigste Spielklasse. So bleibt im 
Vordergrund, sich an einzelnen individuellen Erfolgen zu 
erfreuen und den Spaß an diesem Sport mit dem kleinen 
weißen Ball zu genießen.

 Der Berichterstatter wünscht allen Aktiven einen  
erfolgreichen weiteren Saisonverlauf!

H. L.

EiNLADuNg
zur 

Mitglieder-
versammlung 2020  

der Abteilung
Tischtennis

Mitt Woch, 22. april 2020, uM 19.30 uhr

im FTV-Tennisheim (Restaurant „Ciao“), Tegelweg 91

Tagesordnung

1.  Begrüßung und Festlegung der endgültigen Tagesord-
nung

2.  Genehmigung der Protokolle der Mitgliederversamm-
lungen vom 26. April 2018 und vom 24. April 2019  
(die Protokolle werden vor der Versammlung zur  
Einsichtnahme ausgelegt)

3. Bericht der Abteilungsleitung
4. Aussprache zum Bericht der Abteilungsleitung
5.  Feststellung der Zahl der stimmberechtigten  

Versammlungsteilnehmer
6. Haushalt der FTV-Tischtennisabteilung
 6.1 Haushaltsabschluss 2018 und 2019
 6.2 Haushaltsplan für das Jahr 2020
7.  Entlastung der Abteilungsleitung für die Amtsperiode 

2019/2020
8. Neuwahlen gem. § 7 unserer Abteilungsordnung:
 8.1. stellvertretender Abteilungsleiter (für 2 Jahre)
 8.2. Pressewart (für 2 Jahre)
9. Behandlung von termingerecht eingereichten Anträgen
10. Verschiedenes

Anträge zu Punkt 9 dieser Tagesordnung sowie Vorschläge 
zur Ergänzung oder Änderung dieser Tagesordnung sind 
dem Abteilungsleiter bis zum 15. April 2020 schriftlich zuzu-
leiten.

Gemäß § 5 (2) unserer Abteilungsordnung sind zur Abtei-
lungs-Mitgliederversammlung alle Abteilungsmitglieder ab 
Vollendung des 16. Lebensjahres stimmberechtigt.

Hamburg, 02. Februar 2020
Horst Lormes, Abteilungsleiter

Die Saison ist noch 
in vollem gange – 

ein Zwischenbericht
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EiNLADuNg
zur Jahresmitglieder-
versammlung 2020

der Abteilung Tennis
aM dienstag, 21.04.2020 uM 19 uhr

                 
im Clubheim Tegelweg 91 · 22159 Hamburg

Tagesordnung

1.  Begrüßung 
2 . Bericht der Abteilungsleitung
 2.1 Abteilungsleiter
 2.2 Stellv. Abteilungsleitung ( Bauliche Aktivitäten )
 2.3 Jugendwartin
 2.4   Sportwart
 2.5   Kassenwart mit Kassenbericht 2019
3.  Bericht der Kassenprüfer
4.  Feststellung der stimmberechtigten Mitglieder
5.  Entlastung der Abteilungsleitung
6.  Vorlage Haushaltsplan 2020
7.  Neuwahlen
 a)  Stellv. Abteilungsleiterin / Stellv. Abteilungsleiter  

für 2 Jahre
 b) Kassenwartin / Kassenwart für 2 Jahre
 c) Kassenprüferin / Kassenprüfer für 2 Jahre 
8.  Anträge
9.  Verschiedenes

Bitte beachten Sie, dass Anträge zu dieser Versammlung  
spätestens 14 Tage vor dem Versammlungstermin schriftlich 
gestellt sein müssen (Eingang unter obiger Anschrift).

                                       Gerhard Scholz
                                        Abteilungsleiter

EiNLADuNg
zur Jugendmitglieder-

versammlung 2020
der Abteilung Tennis

aM donnerstag, 16.04.2020 uM 18 uhr

im Clubheim Tegelweg 91 · 22159 Hamburg
 

Tagesordnung

1.  Begrüßung durch die Abteilungsleitung und  
Jugendwartin

2. Bericht der Jugendwartin
3.  Bericht des Jugendtrainers zum Trainingsbetrieb 

Jugendliche.
4.   Feststellung der stimmberechtigten Mitglieder.  

(Jugendliche bis zum vollendeten 18. Lebensjahr)
5. Wahlen
 a) Jugendsprecherin / Jugendsprecher für 1 Jahr
6.  Anträge (sind spätestens 14 Tage vor dem  

Versammlungstermin unter obiger Anschrift  
schriftlich einzureichen).

7. Verschiedenes

                                             Eileen Herout
                                             Jugendwartin 
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EiNLADuNg 
zur Mitgliederjahresversammlung 

der Abteilung Turnen

freitag, den 24. april 2020 uM 18 uhr

im FTV Vereinsheim · Jugendraum
Berner Heerweg 187 b · 22159 Hamburg

Tagesordnung

1. Begrüßung
2. Berichte der Abteilungsleitung
3. Haushalt 2019, Haushaltsplan 2020
4. Aussprache zu TOP 2 und 3
5. Feststellung der stimmberechtigten Mitglieder
6. Entlastung der Abteilungsleitung
7. Genehmigung des Hauhaltplanes 
8. Neuwahlen  
 a. Abteilungsleiter*in für 2 Jahre
 b. Kassenwart*in für  2 Jahre                                              
9. Anträge
10. Verschiedenes/ Berichte aus den Sparten

Anträge zu der Tagesordnung müssen nach §  9  Abs. 4 der gültigen FTV-Satzung mindestens 14 Tage 
vor der Versammlung der Abteilungsleitung schriftlich eingereicht werden. Stimmberechtigt sind alle 
Mitglieder ab dem vollendeten 16. Lebensjahr. 

Dave Samson
Abteilungsleiter

Wir trauern um unser langjähriges  
Vereinsmitglied

Ursula Bünning

Ursula Bünning verstarb am 26. Januar 
2020 nach einer langen schweren Krank-
heit. Vor ihrer Krankheit nahm sie regel-
mäßig, zusammen mit ihrem Ehemann 

Willfried Bünning, am Übungsbetrieb der 
Turnsenioren teil.

Wir verlieren mit ihr eine gute Freundin 
und ein geschätztes Vereinsmitglied und 
werden sie und ihre Treue zum Senioren-
sport in dankbarer Erinnerung behalten.
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